



Ecopact et "Clean Up Beach" : Un Pas Vers la Préservation Côtière

Dans le cadre de l'initiative "Clean Up Year" orchestrée par le Ministère de l'Environnement, une manifestation a eu lieu à la plage Chat Memi, propulsée par le Programme Intégré pour la dépollution de la lagune de Bizerte, EcoPact. Cette manifestation, baptisée "Clean Up Beach," a mis en lumière la nécessité urgente de préserver nos plages et nos écosystèmes marins en éliminant les déchets et en sensibilisant la communauté à l'importance de la protection environnementale.



La manifestation "Clean Up Beach" a été un vibrant témoignage de l'engagement de toutes ces parties prenantes. La Ministre de l'Environnement, Leila Cheikhawi Mhaddoui, a supervisé l'événement le 12 août 2023. Les autorités régionales et locales, ainsi que diverses institutions et acteurs de la société civile, ont convergé vers la plage Mammi à Ras Jebel, dans le gouvernorat de Bizerte. Cette mobilisation a pris la forme de collectes de déchets marins, de nettoyages côtiers et d'ateliers visant à sensibiliser les participants.



Le rôle d'EcoPact dans cette initiative est fondamental. En tant qu'acteur clé dans la préservation des écosystèmes côtiers et la richesse environnementale autour de la lagune de Bizerte, le programme s'est engagé à relever ce défi. Grâce à sa double action combinant nettoyage et sensibilisation, il a montré la voie en illustrant comment la responsabilité de préserver nos côtes est partagée entre acteurs publics, privés, société civile et citoyens.



Les activités de la journée ont démontré la diversité des approches pour la préservation de l'environnement marin. Des ateliers de compostage ont mis en lumière l'importance de la réutilisation des matières organiques, tandis que des sessions sur la valorisation des déchets plastiques ont éclairé sur les méthodes pour transformer ces matériaux en œuvres artistiques. Des expositions associatives ont exposé des créations innovantes réalisées à partir de déchets plastiques, invitant ainsi à repenser notre relation avec ces matériaux.



[Retour en images sur l'événement](#)

L'interaction directe avec les baigneurs et les visiteurs de la plage a également été une pierre angulaire de l'événement. Cette sensibilisation active a permis de faire comprendre l'importance cruciale de la préservation de l'environnement marin à travers des comportements respectueux de la nature.



En somme, "Clean Up Beach" a été bien plus qu'une simple opération de nettoyage. Cet événement a marqué une étape significative dans la prise de conscience collective pour la protection de nos côtes et de nos écosystèmes. EcoPact a joué un rôle central en guidant cette initiative et en mettant en avant les solutions novatrices pour lutter contre la pollution marine et les déchets plastiques.

Bilan positif de l'initiative "Clean Up Year"

L'initiative "Clean Up Month", déployée du 14 août au 4 septembre 2022, a été un succès retentissant. Lancée par le Ministère de l'Environnement, elle a uni toute la société tunisienne pour préserver notre environnement en sensibilisant les citoyens à adopter des comportements respectueux de la nature.



Après six mois, l'impact de cette initiative s'est étendu dans tout le pays. Des localités et des structures ont rejoint des campagnes de nettoyage, en apportant une contribution significative. Les municipalités, les associations et la société civile ont joué un rôle majeur dans cette dynamique collective.

L'évaluation révèle des résultats remarquables en termes de participation. Les municipalités ont été fortement impliquées, représentant jusqu'à 36 % des interventions. Les organisations de la société civile ont contribué à hauteur de 25 %, tandis que le secteur privé a participé à hauteur de 3,5 %.



"Clean Up Year" a montré la puissance de la mobilisation collective et l'engagement de tous les secteurs de la société pour protéger notre environnement. Les résultats obtenus soulignent l'importance de l'éducation environnementale et de l'action communautaire dans la lutte contre la pollution et la promotion d'un mode de vie respectueux de la nature. Un engagement continu reste essentiel pour le succès de cette initiative et la préservation durable de l'environnement.

[Pour plus d'informations sur Clean Up Month](#)